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Благотворительный фонд «Добрый Север» 
отметил свой четвёртый день рождения: 
на турбазе «Яндова губа» в Северодвинске 
состоялся большой праздник с участием 
50 семей, в которых воспитываются дети 
с особенностями развития. 

8-911-554-19-27

«Газель» 
всех 

типов
44-19-27

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
город, область, 

междугородные
УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ

АРХАНГЕЛЬСК
ШЕНКУРСК

44-13-77 
8-911-554-1377

из Архангельска –

8.30, 15.00
из Шенкурска –

7.00, 15.45

«Мерседес»

а/м «Газель»
до 2 тонн

термофургон,
длина груза до 6 м

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

(8182) 47-49-47
8-950-962-58-68

ДРОВА
КОЛОТЫЕ

РАСПИЛ ПОД РАЗМЕР ЗАКАЗЧИКА
БОКОВАЯ ЗАДНЯЯ ВЫГРУЗКА

ЗЕМЛЯ ПЛОДОРОДНАЯ,
КОРА, ОПИЛОК, ПЕСОК,ШЛАК, 

ГРУНТ ДЛЯ ОТСЫПКИ УЧАСТКОВ

(8182) 47-34-92,
8-902-705-0391

Реклама

Добрый праздник от «Доброго Севера»

ПРОИЗВОДСТВО:

Магазин в Архангельске:
ул. Выучейского, 14

Магазин на заводе:
Талажское шоссе, 22

8 (8182) 46-73-71
САЙТ: ЗАВОД-ОКОН.РФ

ОКНА
от

ПРОИЗВОДИТЕЛЯ
ГОТОВЫЕ ОКНА СО СКЛАДА
(большой выбор размеров в наличии)

ПОД ВАШИ РАЗМЕРЫ
(срок изготовления 3 дня)

РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ ДЛЯ БАЛКОНОВ
ПЛАСТИКОВЫЕ ДВЕРИ

——>|4

(8182) 

65-00-08
Реклама. ФЗ-214. Предложение ограничено. Не является публичной офертой. Подробности об организаторе акции, правилах ее проведения, о скидках, сроках, месте и порядке их получения можно узнать на сайте https://arh.group-akvilon.ru/promotions/ и по тел. 8 (8182) 60-40-28. Правила проведения: с 01 июля 2025 г. по 31 августа 2025 г. совершите покупку 

квартиры по ДДУ по розничной цене в офисе продаж Аквилон по адресу: Архангельск ул. Попова 14, 6 этаж, заполните купон и станьте участником розыгрыша. Купон выдается за приобретение квартиры в период, указанный в правилах розыгрыша. Итоги розыгрыша 18 сентября 2025 года на сайте.
Застройщик ООО СЗ «Омега Строй». Многоквартирный жилой дом по адресу: Архангельская обл., г. Архангельск, на пересечении пр. Московский и ул. П. Галушина. Кадастровый номер земельного участка: 29:22:060401:4639. Проектная декларация на сайте https://наш.дом.рф

При покупке квартиры можно выиграть путевку на море!  с 1 июля по 31 августа  
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Глава Архангельска Дмитрий МОРЕВ проверил 
ход ремонта дворовых проездов в Ломоносовском 
округе. Во время рабочей поездки он встретился 
с депутатами городской Думы, а также обсудил 
с жителями дальнейшие планы по обустройству 
дворов. Ведь именно с дворовой территории, как 
известно, начинается комфортная городская среда.

«Мы уже пятый год реализуем 
программу ремонта дворовых тер-
риторий – на мой взгляд, это очень 
важное направление. Большинство 
проездов в Архангельске не ремон-
тировались десятки лет, некоторые 
даже более сорока. И, конечно, 
они серьёзно изношены. Особен-
но актуальной эта проблема ста-
ла с учётом увеличения количества 
автомобилей в городе, – подчер-
кнул Дмитрий Морев. – Программа 
действенная. Мы получаем боль-
шой отклик от жителей – поступа-
ет множество заявок».

В 2025 году планируется отре-
монтировать 34 дворовых проезда. 
На работы направлено без малого 
50 млн рублей.

Во время этой рабочей поездки 
глава осматривал дворовые проез-
ды в Ломоносовском округе. В пер-
вую очередь Дмитрий Александро-
вич посетил территорию на улице 
Шабалина – вдоль домов № 26, 
корпус 1 и № 26, корпус 2. Подряд-

чик ООО «Помордорстрой» с суб-
подрядчиком ООО «МСК-Север» 
ремонтируют заезд во двор. 
Выполнено фрезерование покры-
тия проезжей части, устройство 
нижнего слоя покрытия из асфаль-
тобетона. Депутат городской Думы 
Александр ГУРЬЕВ обратил вни-
мание подрядчиков на необходи-
мость сделать пологий подход 
к одному из подъездов, иначе из-за 
перепада уровня высоты здесь 
будет скапливаться вода.

«В Ломоносовском округе 
в этом году ремонтируется мно-
го проездов – как по программе 
ремонта дворовых территорий, 
так и по программе «Комфортное 
Поморье», инициированной губер-
натором Александром ЦЫБУЛЬ-
СКИМ. Есть и такие проезды, кото-
рые обновляются по так называе-
мым «депутатским поправкам», – 
уточнил Александр Евгеньевич. – 
Например, благодаря обращениям 
жителей в перечень объектов попал 
проезд по адресу: улица Тимме, 
№ 10. Также в этом году немало 
проездов отремонтируют благо-
даря резервному фонду админи-

страции Ломоносовского округа. 
Среди них – участок между шко-
лой № 20 и детским садом «Раду-
га». Работы много, и мы – депута-
ты городской Думы – участвуем 
как в определении объектов для 
ремонта, так и на этапе приёмки, 
чтобы все работы были выполне-
ны качественно».

Также начался ремонт внутрик-
вартального проезда и тротуара 
вдоль дома № 18, корпус 1 на ули-
це Смольный Буян. Это ещё один 
объект «Помордорстроя». В рамках 
муниципального контракта компа-
ния занимается ремонтом 13 дво-
ровых проездов. Стоимость кон-
тракта – 29,9 млн рублей. Работы 
должны завершить до 8 августа.

Глава Архангельска посетил 
ещё два объекта, ремонт которых 
только планируется. Так, проезд 
на улице Северодвинской у дома 
№ 68, корпус 2 обновят по регио-
нальному проекту «Комфортное 
Поморье». Дмитрий Морев пред-
ложил инициативной жительнице 
этого дома Валентине ФЕСЕН-
КО также поучаствовать в заявоч-
ной кампании проекта на 2026 год, 
чтобы помимо отремонтированного 
двора, здесь появилась ещё и дет-
ская площадка. Сбор предложений 
уже начался.

«У большого количества дет-
ских площадок в городе истёк 
срок службы – а это 10 лет, их нуж-
но было демонтировать. Посколь-

ку таких объектов много, не везде 
удалось оперативно их заменить. 
И у жителей есть возможность 
ускорить процесс – подготовить 
заявку и поучаствовать в проекте 
«Комфортное Поморье», тем более 
что такой опыт у вас уже есть: побе-
дили один раз, значит – сможете 
ещё», – отметил во время общения 
с Валентиной Фесенко глава Архан-
гельска.

Дмитрий Морев пообщался 
и с жителями других микрорайонов 
города, а также депутатами город-
ской Думы Кристиной САБЛИНОЙ
и Ольгой ШАНАНИНОЙ о про-
блемных участках, которые также 
следует включить в план. В фокусе 
внимания общественников – каче-

ство выполняемых работ, чтобы 
жители в итоге получили комфорт-
ный двор, который будет радовать 
их долгие годы.

« С е г о д н я м ы о с м о т р е л и 
не только те объекты, которые 
уже в ремонте, но и те, где работы 
вскоре начнутся. Некоторые про-
езды очень изношены – ямы боль-
шие. Порой легковому автомо-
билю не проехать, не говоря уже 
о пешеходах и семьях с коляска-
ми, – рассказал Дмитрий Алексан-
дрович. – Мы получаем от жителей 
много запросов, выбираем самые 
«убитые» проезды и постепенно их 
ремонтируем. Программу будем 
продолжать, пока не приведём 
в порядок все проезды в городе!».

В Архангельске реализуется программа ремонта дворовых проездов

Анастасия НЕЗГОВОРОВА

Фото автора

БК

Комфортный проезд:
обновление продолжается

Этим летом будет про-
ведена экспертиза состо-
яния стелы с барельефом 
Ломоносова на пересече-
нии набережной Север-
ной Двины и улицы Попо-
ва в Архангельске.

Памятный знак был 
установлен в 2011 году 
к 300-летию великого учё-
ного на благотворитель-
ные средства. Несмотря 
на относительно неболь-
шой «возраст», конструкция 
уже требует значительного 
ремонта.

Сегодня вместе со спе-
циалистами по таким кон-
струкциям стелу осмотрел 

глава Архангельска Дми-
трий МОРЕВ. От стелы 
отпадают металлические 
буквы – они прикреплены 
на клей и не выдержива-
ют температурных перепа-
дов. Другая проблема – тре-
щины на гранитных листах 
и самом барельефе.

«Ветер идёт с реки, 
и осадки под сильным дав-
лением попадают в щеле-
вые зазоры, замерзают, лёд 
начинает распирать матери-
ал, образуя трещины. Памят-
ник заметно накренился. Как 
объясняют эксперты, рядом 
проходит теплотрасса, вдоль 
неё – дренаж, что ведёт 
к осушению грунта и его про-

садке», – рассказал Дмитрий 
Александрович.

Главной же причиной 
аварийного состояния сте-
лы специалисты называют 
ошибки, изначально допу-
щенные при проектирова-
нии памятника – выборе 
материалов, из которых он 
сделан, места его установ-
ки, особенностей монтажа.

«Очевидно, что просто-
му ремонту стела не под-
лежит. Потребуется разбор 
и полное обследование кон-
струкции, чтобы уже точно 
определить причины её раз-
рушения и избежать их впо-
следствии. Помимо этого, 
из-за соседства теплотрас-

сы рассматривается вопрос 
о переносе стелы в другое 
место. Решение будет при-
нято по результатам экс-
пертизы – специалисты 
проведут её в течение лета. 
В любом случае памятник 
нашему великому земляку 
будет сохранён», – заверил 
глава Архангельска.

Уточним, что сейчас сте-
ла стоит рядом с научно-
образовательным центром 
«Ломоносовский дом»: это 
здание – памятник архитек-
туры XIX века – мэрия Архан-
гельска передала Ломоно-
совскому фонду в 2004 году 
после ремонта и рекон-
струкции.

Акцент

■ Стелу с барельефом Ломоносова в Архангельске ждёт ремонт и, возможно, переезд
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Уже совсем скоро – 26 июля – стартует 
«Путь предков»: это первая в своём роде 
экспедиция по древнему торговому пути 
из Великого Новгорода к Белому морю. 
В экспедицию отправятся космонавт, герой 
РФ Иван ВАГНЕР и Дмитрий БАРАБАНОВ, 
сооснователь мобильного приложения 
для активного отдыха Frisson, опытный 
путешественник и организатор экспедиций. 
Для них этот маршрут – не просто вызов, 
а возвращение к истокам, путь к родной земле 
и её памяти, а также возможность показать 
самые красивые места Русского Севера.

В эксклюзивном интер-
вью «Бизнес-классу» участ-
ники «Пути предков» рас-
сказали о маршруте, кото-
рый им предстоит пройти, 
а также поделились истори-
ями из прошлого, которые 
привели к решению органи-
зовать столь непростую экс-
педицию.

«СМАНИЛ 
ДЕВЯТИМЕТРОВЫМ 

ВОДОПАДОМ»
Иван и Дмитрий родом 

из Плесецкого района Архан-
гельской области. Двоюрод-
ные братья с детства тре-
нировались в местной сек-
ции гребного слалома, уча-
ствовали в соревновани-
ях и ходили в категорийные 
сплавы.

«В Плесецком районе 
было несколько школ греб-
ли – их основали тренеры, 
которые прежде сами ходи-
ли по категорийным марш-
рутам. Насытившись соб-
ственными водными путе-
шествиями, они организова-
ли секции, начали проводить 
соревнования и в итоге суме-
ли вовлечь в гребной спорт 
очень многих. Мы с Ваней 
жили в разных населённых 
пунктах, но примерно в одно 
время увлеклись греблей. 
Ведь это очень интересно! 
С этим увлечением в нашу 
жизнь вошли походы, спла-
вы и бурные реки», – расска-
зал Дмитрий Барабанов.

Однако взрослая жизнь 
порой задаёт совершен-
но иной маршрут: Дмитрий 
на некоторое время оста-
вил это увлечение, пока 
в 2009 году Иван не пригла-

сил его в сплав на катамара-
нах по реке Тохмайоки.

«Он сманил меня девя-
тиметровым водопадом, 
с которого предложил прыг-
нуть на катамаране. Я при-
гласил друзей из Вельска, 
и вместе мы отправились 
в путешествие. Правда, сна-
ряжение нам дали с услови-
ем, что мы ни за что не прыг-
нем в водопад. И мы обеща-
ние сдержали… на этот раз, 
а водопад «взяли» через 
год, – с улыбкой поясня-
ет Дмитрий. – Но благода-
ря этому сплаву органи-
зовался спортивный клуб 
«Экстрим Вельск», которо-
му в 2025 году исполнилось 
16 лет. Его основателями 
стали те самые ребята, кото-
рые были с нами в том путе-
шествии. С тех пор мы еже-
годно сплавляемся по рекам 
Карелии, Кольского полу-
острова, Кавказа, Алтая. 
И наше небольшое сообще-
ство путешественников про-
должает расти».

ВО ВРЕМЯ ПОДГОТОВКИ 
К КОСМОСУ

Иван, помимо косми-
ческой подготовки, ходил 
в автономные походы, уча-
ствовал в соревнованиях 
по спортивному туризму, 
выступал организатором 
сложных маршрутов. И мно-
го лет назад у него родилась 
идея отправиться в длитель-
ную экспедицию – пройти 
путём новгородцев.

«Однажды отец расска-
зал мне о Кенском тракте, 
в древности связывавшим 
Ладогу с бассейном реки 
Онеги. Затем по совету отца 

я прочитал книгу историка-
краеведа Николая Алексан-
дровича Макарова «Зем-
ля Плесецкая: годы, собы-
тия, люди». Так в моей голо-
ве родилась идея повторить 
путь новгородцев, кото-
рым они дошли до северных 
земель, – рассказал Иван 
Вагнер. – Изучал матери-
алы и карты, искал едино-
мышленников, но постоянно 
откладывал идею отправить-
ся в экспедицию на потом… 
до мая прошлого года. Тог-
да во время встречи с Димой 
предложил ему пройти этот 
путь вместе. Но я готовился 
отправиться на международ-
ную космическую станцию, 
поэтому мы решили выйти 
на маршрут после моего воз-
вращения на Землю и вос-
становления».

Иван Вагнер провёл 
на МКС 220 дней, в том чис-
ле 7 часов в открытом кос-
мосе, защитил магистер-
скую диссертацию с бор-
та и успел сделать десятки 
поразительных фотографий 
Земли с орбиты. В его объ-
ектив попадали и те места, 
по которым он пройдёт с бра-
том во время экспедиции. 
В их числе – Великий Новго-
род, откуда будет дан старт 
большому путешествию.

НА ЗЕМЛЕ И В КОСМОСЕ
Обратно на Землю кос-

монавт вернулся 20 апре-
ля, а значит – было всего три 
месяца на то, чтобы адапти-
роваться к условиям земной 
гравитации, восстановиться 
и физически подготовиться 
к сложному маршруту. Одна-
ко предварительный этап 
начался ещё на МКС.

« Д м и т р и й  г о т о в и л -
ся к экспедиции на Земле: 
собирал команду, решал 
множество организацион-
ных вопросов. А я на меж-
дународной космической 
станции изучал документы, 
карты, погружался в исто-
рические материалы. Так-
же нужно было согласовать 
все вопросы с Роскосмо-
сом, чтобы я мог отправиться 
в экспедицию не как частное 
лицо, а именно в качестве 
космонавта. Это позволит 
привлечь к проекту и в целом 

к Русскому Северу больше 
внимания», – пояснил Иван.

Ещё одна большая зада-
ча экспедиции – показать 
значимость спортивных фор-
мирований и необходимость 
их поддержки со стороны 
государства.

«Мы с братьями с дет-
ства сплавляемся по бур-
ным рекам, занимаемся 
греблей, и это очень мно-
гое дало каждому из нас. 
Туризм – это не только обще-
ние с природой и выносли-
вость, но и умение справ-
ляться с трудностями, рабо-
тать в команде, – уверен 
космонавт. – Вообще меж-
ду космическими полёта-
ми и автономными путе-
шествиями много общего! 
Это и длительная кропот-
ливая подготовка, и быто-
вые моменты – например, 
мы также живём в стеснен-
ных условиях, спим в спаль-
ных мешках. Как в космосе, 
так и в автономном путеше-
ствии ты находишься в изо-
ляции, но у тебя есть план 
работы, задачи, которые 
нужно выполнять, команда, 
которая тебя поддерживает. 
Конечно, эти навыки нуж-
ны не только в космической 
отрасли – в принципе, повсе-
местно. Турклубы и подоб-
ные формирования помога-
ют воспитывать их в детях».

НА СТАРТЕ БОЛЬШОГО 
ПУТИ

Экспе д иц ия с т арт у-
ет из Великого Новгоро-
да 26 июля и займёт око-
ло месяца. Путешествие 
обещает стать настоящим 
испытанием: братьям пред-
стоит пройти около 1500 км 
в двухместном морском кая-
ке по водным артериям Рус-
ского Севера.

Самыми сложными эта-
пами станет преодоление 
рек Свирь и Водла, кото-
рые нужно пройти против 
течения. Маршрут включа-
ет порожистые реки и ста-
ринные волоки, требующие 
физической выносливости 
и технической подготов-
ки. Так, путешественникам 
предстоит пройти по суше 
более 20 км с каяком и всем 
снаряжением.

«По нашим данным, а мы 
изучили большое коли-
чество информации, ещё 
никому не удавалось оси-
лить этот маршрут от начала 
до конца. Отдельные участ-
ки брали, но вот полностью 
он пока никому не давался. 
И это делает нашу экспеди-
цию уникальной», – отметил 
Дмитрий.

Маршрут пройдёт мимо 
мест, знакомых братьям 
с самого детства – их роди-
ны. «Мы изучили множе-
ство материалов, работа-
ли с историками, и, конеч-
но, уже очень хотим пройти 
этот путь от начала до кон-
ца, чтобы понять, как осваи-
вался Север, увидеть множе-
ство интересных мест. В их 
числе – Бесов Нос, который 
хранит в себе древние тай-
ны, и онежские петроглифы, 
высеченные в камне тысячи 
лет назад», – уточнил путе-
шественник.

ВДОХНОВИТЬ 
НА ПУТЕШЕСТВИЯ

Братья будут останав-
ливаться в ключевых точках 
маршрута, чтобы встретить-
ся с жителями, активистами, 
историками и спортсменами-
водниками. О каждом этапе 
их путешествия расскажет 
медийная группа, собранная 
также в основном из урожен-
цев Архангельской области.

«Мы могли пройти марш-
ру т вдвоём, но пришли 
к выводу, что нужно обяза-
тельно рассказать об этом 
пути и интересных местах 
людям. А значит – нам нуж-
на медийная группа. Отдель-
но разрабатывали для неё 
маршрут, который прой-
дёт не по водным артериям, 
а по дорожным магистралям. 
Это позволит нам оставаться 
в автономном режиме, а им – 
наблюдать за нами в режиме 
«за стеклом» и рассказывать 
о маршруте в формате бло-
га в нашей группе «ВКонтак-
те» и телеграм-канале «Путь 
предков», – уточнил Дмитрий 
Барабанов.

В Архангельск экспеди-
ция прибудет ориентировоч-
но 25 августа.

«Мы хотим остановить-
ся на пляже у мыса Пур-

Наволок и пройти участок 
в три километра до Солом-
балы со всеми желающи-
ми, причём на любых судах 
и плавсредствах: сапбор-
дах, каяках, яхтах, лодках», – 
добавил Дмитрий.

Но всё же до финальной 
точки братья дойдут только 
вдвоём.

«Мы решили пройти 
мимо Новодвинской крепо-
сти и выйти в Белое море. 
Я уже разведал маршрут, 
пока готовился к экспеди-
ции в Архангельске. В горо-
де большая сеть водных 
артерий, множество марш-
рутов, как вдоль города, 
так и на острова. Буквально 
через несколько километров 
ты оказываешься практиче-
ски в дикой природе! И это 
делает Архангельск уни-
кальным местом для разви-
тия водного туризма», – счи-
тает Дмитрий Барабанов.

Экспедиция задумана 
как живой мост между про-
шлым и будущим. Но вместе 
с тем она призвана привлечь 
внимание к историческому 
наследию Севера, вдохно-
вить людей на путешествия 
по родным просторам и рас-
крыть удивительные ракурсы 
водного туризма и активного 
образа жизни.

«Не имеет значения, отку-
да ты родом. Можно родить-
ся в Москве и провести всю 
жизнь в одном городе, а мож-
но из небольшого Северо-
онежска добраться до меж-
дународной космической 
станции и выйти в откры-
тый космос. Неважно, где 
ты родился. Значение имеет 
лишь твоя цель и то, чего ты 
хочешь добиться», – увере-
ны братья-путешественники.

Проект продолжит жить 
и после завершения само-
го маршрута. По итогам экс-
педиции выйдет четырёхсе-
рийный фильм, рассказыва-
ющий об интересных местах, 
испытаниях и открытиях, 
сделанных на «Пути Пред-
ков». И, возможно, это вдох-
новит кого-то на путеше-
ствия и большие свершения, 
о которых раньше они позво-
ляли себе только мечтать.

Анастасия
НЕЗГОВОРОВА

Путешественники из Архангельской области отправятся в экспедицию по древнему торговому пути

Через космос к пути предков
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Благотворительный фонд «Добрый Север» отметил 
свой четвёртый день рождения: на турбазе «Яндова 
губа» в Северодвинске состоялся большой праздник 
с участием 50 семей, в которых воспитываются дети 
с особенностями развития. По одному только этому 
мероприятию уже можно с уверенностью сказать: 
вокруг этих семей создано сильное сообщество, 
где все поддерживают друг друга, а фонд помогает 
им и ощутить полноту жизни, и сделать её легче 
и комфортнее даже для самых сложных ребятишек.

С основателем и президентом 
фонда «Добрый Север» мы знако-
мы достаточно давно. Для Джона 
КОНДРАТОВА эта огромная рабо-
та началась с личной истории – 
первый сын Родион в их с Васи-
линой семье родился с синдро-
мом Дауна. Сейчас это уже боль-
шой, заботливый и общительный 
парень, у которого есть младшие 
брат и сестра – Рафаэль и Вар-
вара. Так что Джон несколько лет 
назад стал многодетным отцом 
(к слову, в 2024 году он вошёл 
в число победителей националь-
ного конкурса «Папа года»), оста-
ваясь вместе с женой основной 
«движущей силой» фонда.

Благотворительностью Джон 
Кондратов занимается около 
десяти лет, а в 2021 году – что 
интересно, 21 июля, в день рож-
дения Василины – зарегистриро-
вал «Добрый Север». Новый ста-
тус организации позволил прини-
мать участие в различных город-
ских, региональных и федераль-
ных проектах, получать гранты 
и многократно увеличить количе-
ство семей, которым получается 
помочь. А точнее сказать – рас-
ширить круг благополучателей, 
поскольку сегодня фонд оказыва-
ет поддержку и детям-инвалидам, 
и ребятам из детских домов, и дру-
гим своим подопечным из Севе-
родвинска, Архангельска и в целом 
по региону.

«Главная цель фонда – улуч-
шение качества жизни особенных 
детей. За четыре года мы смог-
ли реализовать огромное коли-
чество проектов, привлечь к сво-
ей работе меценатов, волонтё-
ров, СМИ и просто неравнодушных 
людей со всего региона. Благода-
ря этому мы приобретаем реаби-
литационное оборудование нашим 
подопечным, организуем восста-
новительные программы, заня-
тия, образовательные и развле-
кательные мероприятия, экскур-
сии и мастер-классы. Фонд даёт 
каждому ребёнку возможность 
заниматься творчеством, разви-
вать свои способности, укреплять 
навыки повседневной жизни. Мы 
решили организовать такой празд-
ник, чтобы ещё раз увидеть, про-
чувствовать, что мы вместе», – 
рассказал Джон Кондратов.

ПРОЕКТЫ ФОНДА
Среди крупных проектов фон-

да, о которых знают многие жите-
ли Архангельска и Северодвин-
ска, порой даже не подозревая, 
что их катализатором был «Добрый 
Север», – «Новогодний волшеб-
ник», «Марафон добра», «Крышеч-
ки во благо», «Дети вместо цве-
тов».

В рамка х эколого-благо-
творительного проекта «Крышеч-
ки во благо» по всей области соз-
дано более 200 пунктов приёма 
этих нехитрых пластиковых при-
способлений, которые чаще всего 

выбрасываются за ненужностью, 
хотя подлежат вторичной пере-
работке и имеют вполне конкрет-
ную стоимость. На эти средства, 
в том числе, приобретается реа-
билитационное оборудование для 
детей-инвалидов. Сейчас в проек-
те 28 семей с особенными детьми. 
В общей же сложности за 2023–
2024 годы помощь с реабилитаци-
ей от фонда «Добрый Север» полу-
чили более 150 детей.

Смысл акции «Дети вместо 
цветов» в том, что в День знаний 
школьники дарят классному руко-
водителю один букет и открыт-
ку, а сэкономленные средства 
направляются на помощь детям 
с инвалидностью. Участники акции 
получают сувениры от фонда, гра-
моту и открытку в подарок свое-
му учителю. В прошлом году к про-
екту присоединились более 520 
классов из школ Архангельской 

области, а также из других горо-
дов России.

«А в канун Нового года ищем 
волшебников, которые приобре-
ли бы подарки особенным детям. 
В новогодние праздники 2024–
2025 годов мы обеспечили подар-
ками 22 детских дома. И это были 
не просто какие-то маленькие 
презенты, а именно то, что хотели 
дети. Бывало разное. Например, 
один ребёнок из детского дома 
попросил на Новый год… белые 
носки. Представьте, сам загадал 
такое желание Деду Морозу! Моя 
жена, когда увидела такую прось-
бу, даже расплакалась. Конеч-
но, мы собрали ребёнку большой 
хороший подарок, но сам эпи-
зод говорит о том, насколько для 
детей всё это важно», – продолжа-
ет руководитель фонда «Добрый 
Север».

Очередной, уже 7-й по счё-
ту «Марафон добра» состоял-

ся 14 июня на стадионе «Строи-
тель» в Северодвинске. Участни-
ки забега приобретают нагрудные 
номера, а на вырученные средства 
также покупается реабилитаци-
онное оборудование для детей-
инвалидов. В 2024 году в марафо-
не участвовали более 4000 чело-
век, примерно столько же и на этот 
раз.

Следующим большим меропри-
ятием стал праздник на Яграх.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
И ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ

15-летний Костя, сын северод-
винки Натальи – один из «особен-
ных детей», гостей праздника.

«Костя практически не разго-
варивает, не передвигается само-
стоятельно – только в коляске, – 
поясняет Наталья. – Мы очень бла-
годарны Джону, Василине и фонду 
«Добрый Север»: никогда не отка-
зывают в помощи. Благодаря фон-
ду у нас есть велотренажёр, подъ-
ёмный механизм с дополнитель-
ным оборудованием – настенным 
кронштейном и базой под коле-
со для посадки в машину, сиде-
ние в ванну. Мы узнали о Джоне, 
можно сказать, сразу, как только 
он рассказал, что тоже воспиты-
вает особенного ребёнка и начал 
организовывать мероприятия 
для наших детей. Потом мы ста-
ли друзьями фонда. Для родите-
лей очень важно существование 

этого сообщества, обмен совета-
ми, опытом, общение между собой 
и с психологами. Для детей про-
водятся развивающие занятия. 
Так что «Добрый Север» помогает 
и мамам, и детям – и физически 
и морально. Наверное, могу ска-
зать и от своей семьи, и от имени 
других мам: мы очень рады, что 
у нас есть такой фонд. Я много 
общаюсь с родителями из разных 
российских городов и знаю, что 
далеко не везде подобные орга-
низации существуют».

Под опекой фонда уже более 
500 семей, в том числе около 280 
из Северодвинска. При поддержке 
администрации города благотво-
рительный фонд «Добрый Север» 
как социально значимая органи-
зация получил для своей рабо-
ты муниципальное помещение 
на бульваре Строителей.

«Однажды, четыре года назад, 
Джон пришёл ко мне в каби-
нет и рассказал о том, что у него 
есть мечта: создать организа-
цию, которая могла бы помо-
гать семьям с особенными деть-
ми со всей Архангельской обла-
сти, причём быстро, эффективно 
и именно тем, в чём они нуждают-
ся. И спустя совсем немного вре-
мени такая организация не только 
появилась у нас в Северодвинске, 
но и успела значительно расши-
рить поле деятельности, – отме-
чает заместитель главы Северод-
винска по социальным вопросам 
Ирина САХАРОВА. – И как важ-
на личность в истории страны, 
так же важна личность в истории 
любой организации. Джон со сво-
ей харизмой, активностью и при 
этом высокой ответственностью 
объединил вокруг себя неравно-
душных людей, которые помога-
ют конкретным семьям или под-
ключаются к решению тот или иной 
задачи. «Добрый Север» помог уже 
очень большому количеству ребят 
и их родителей, как в приобрете-
нии реабилитационных средств, 
так и в социализации – проведе-
нии мероприятий, где дети с осо-
бенностями развития чувству-
ют себя полноправными членами 
общества».

Как уточнила Ирина Сергеев-
на, администрация города и гла-
ва Северодвинска Игорь АРСЕН-
ТЬЕВ внимательно относятся 
к предложениям фонда и участву-
ют в проектах «Доброго Севе-
ра». А подарок на день рождения 
от официальных гостей был самым 
правильным – коробка мороже-
ного. Руководителю фонда также 
вручили пригласительные билеты 
на детские мероприятия в рамках 

программы Дня города Северод-
винска.

ПОДДЕРЖКА И ЛЮБОВЬ
«Для нас очень важно, что 

фонд во многом стал опорой для 
семей, сформировалось боль-
шое сообщество родителей, где 
дети чувствуют заботу, поддерж-
ку и любовь. Многие семьи дружат 
между собой – это уже как второй 
дом, – поделилась с «БК» своими 
мыслями Василина. – Также важно, 
что у фонда много друзей, кото-
рые не имеют детей-инвалидов, 
но очень хотят помогать, откли-
каются на все наши просьбы. Это 
очень круто. Без этой поддерж-
ки, одни, мы бы не смогли ничего. 
С нами предприниматели, наши 
северодвинские заводы, дру-
гие предприятия и организации, 
администрации города и обла-
сти, просто люди, которые помо-
гают и просят их нигде не назы-
вать… Мне кажется, в области 
уже все знают, что такое «Добрый 
Север». Сейчас стараемся нала-
дить сотрудничество с детскими 
домами – там тоже немало детей, 
которые мало того, что инвали-
ды, так ещё и мамы с папой рядом 
нет… Джон у нас – главный двига-
тель, я же стараюсь во всём ему 
помогать».

На празднике в «Яндовой губе» 
дети и родители вместе отдохну-
ли на берегу Белого моря в тёплый 
солнечный день, для них была 
организована программа с тан-
цами, фок усами, чаепитием, 
аквагримом, ростовыми куклами 
и даже катанием на лошади.

«Сложно говорить об эмоци-
ях, которые я испытываю сей-
час, спустя десять лет этой рабо-
ты. Есть очень тяжёлые истории. 
И я уже говорил вашим коллегам-
журналистам, что не создал бы 
такой фонд, не появись в моей 
семь е особенный ребёнок. 
В дополнение к основным забо-
там, благотворительная орга-
низация – это скрупулёзнейшая 
отчётность и постоянный кон-
троль. Но только такой статус даёт 
реальные возможности полноцен-
но и эффективно помогать людям. 
Бывают моменты, когда ты эмо-
ционально истощён и задаёшь-
ся вопросом, а нужно ли всё это? 
Но потом переспишь с этой мыс-
лью, и на утро появляются новые 
силы: видишь результат своей 
деятельности, счастливые глаза 
благополучателей, видишь, какое 
количество семей объединяешь, 
и понимаешь, что всё хорошо и ты 
на правильном пути», – добавил 
Джон Кондратов.

Благотворительный фонд отметил своё четырёхлетие

Добрый праздник от «Доброго Севера»

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

фото Алексея Липницкого

БК
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– обучение в рамках «СоваМодулей»; 
– уютные группы с разнообразным игровым 

материалом и с отдельными спальнями; 
– просторный музыкальный и спортивный залы 

с современным оборудованием; кабинеты узких 
специалистов – учителя-логопеда и педагога-
психолога;

– широкий спектр дополнительных образова-
тельных услуг;

– сбалансированнное 4-х разовое питание, 
отвечающее требованиям СанПиН.

Центр дошкольного образования «СОВА»: 
индивидуальный подход, забота и развитие 
в тёплой, доброжелательной атмосфере!

Архангельск,
ул. Воскресенская, 116-1

+7 (8182) 41-28-62

vk.com/publicsova19

Бизнес в деталях

Компания «Петр&скй» отметила 
важную дату в своей истории: ровно 
год с момента открытия современного 
высокотехнологичного хлебного 
производства в столице Поморья. 
За этот, казалось бы, небольшой период 
предприятию удалось существенно 
расширить ассортимент продукции: 
с трёх до 44 позиций, а также повысить 
объёмы производства с 400 килограммов 
до впечатляющих шести тонн в день.

Увеличилось и количе-
ство сотрудников, занятых 
на предприятии: с 22 до 65 
человек, и компания про-
должает наращивать обо-
роты, создавая новые рабо-
чие места. Открытие про-
изводства – ответ на расту-
щий спрос на хлебобулоч-
ные изделия, а также вопло-
щение в жизнь давней меч-
ты руководителя компании 
Владимира ПЕТРОВСКО-
ГО. Этот проект дочернее 
предприятие группы компа-
ний «Петр&скй» реализовало 
в качестве резидента Аркти-

ческой зоны, что подчёркива-
ет его важность для развития 
экономики региона. Объём 
инвестиций составил свыше 
100 млн рублей.

«Пусть один год – неболь-
шой пока период, но для нас 
эта дата очень значима. Мы 
прошли разные моменты – 
были и волнения, пережи-
вания, но прежде всего – 
огромный интерес к произ-
водству и вера в свои силы. 
Мы хорошо помним первые 
замесы теста, и тот хлеб, 
который первым вышел 
из печи, как переживали 
за первую отгрузку продук-
ции в магазины. Но всё полу-
чилось», – отмечает началь-
ник производства «Петр&скй 
хлеб» Наталья МИХАШИНА.

Без малого год потре-
бовался на то, чтобы раз-

работать проект, закупить 
необходимое оборудова-
ние, подготовить персонал. 
Ключевая идея нового про-
изводства – доверить про-
цесс дозирования, замеши-
вания теста и выпечки хле-
ба машинам, чтобы макси-
мально исключить челове-
ческий фактор, повысить 
стабильность качества про-
дукции и нарастить объёмы 
выпуска. А главное преиму-
щество – ассортимент: сей-
час предприятие выпекает 
44 вида хлеба. Современ-
ное оборудование помога-
ет быстро перестраивать-

ся и выпускать всё новую 
и новую продукцию, что-
бы удовлетворять запросы 
покупателей. Немаловаж-
но и то, что хлеб готовит-
ся по традиционным техно-
логиям, без искусственных 
добавок, с акцентом на нату-
ральные ингредиенты.

Более того, компания 
«Петр&скй» уже готовится 
к открытию второй очереди 
хлебного производства. Это 
позволит нарастить объё-
мы выпуска и разнообра-
зие продукции, а также соз-
дать дополнительные рабо-
чие места.

Хлебному производству компании «Петр&скй» исполнился 1 год

Всё началось 
с мечты

Владимир ПЕТРОВСКИЙ,
руководитель компании «Петр&скй»

– Всё началось с мечты, и это было почти 18 лет 
назад. Сегодня ровно год, как эта мечта осуществилась: 
мы реализовали проект, создав современное хлебное 
производство европейского уровня. Конечно, гордость 
за компанию, за команду сотрудников, которые смогли 
воплотить эту задумку в жизнь, переполняет. На первом 
этапе были и сомнения: проект требовал больших инве-
стиций, работы со сложным оборудованием, повышения 
компетенций. Но мы справились, сделали очень большой 
шаг в развитии компании, открыв полноценное высоко-
технологичное производственное предприятие. Продол-
жаем двигаться вперёд.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ
СТРАХОВЫЕ, СЕМЕЙНЫЕ, ТРУДОВЫЕ, ЗЕМЕЛЬНЫЕ,

НАСЛЕДСТВЕННЫЕ, ЖИЛИЩНЫЕ СПОРЫ

БАНКРОТСТВО
КОНСУЛЬТАЦИИ БЕСПЛАТНО

ВЗЫСКАНИЕ УЩЕРБА
ЗАЩИТА ПРАВ ДОЛЬЩИКОВ, ВОЕННОСЛУЖАЩИХ,

ПЕНСИОНЕРОВ, ПОТРЕБИТЕЛЕЙ

ТЕЛ. 8-921-243-2355

Объявление

Мамы и папы, самое время задуматься 
о том, где ваш малыш будет расти, развиваться 
и делать первые шаги в мир знаний! В Центре 
дошкольного образования «СОВА» идёт набор 
в группы на 2025/2026 учебный год.

 Ясельная группа – от 1,5 до 3 лет
 Младшая группа – от 3 до 4 лет
 Средняя группа – от 4 до 5 лет
 Старшая группа – от 5 до 6 лет

Подготовительная к школе группа –
от 6 до 7 лет.

У нас – разумное сочетание занятий, актив-
ностей и здорового образа жизни. 

Здесь ваших детей ждут: 
– профессиональные педагоги (воспитатели, 

учитель-логопед, музыкальные руководители, 
педагог-психолог, инструктор по физической куль-
туре, векторные педагоги по научно-техническому 
творчеству и патриотическому воспитанию); 

■ Продолжается набор на новый учебный год!

КОММУНИКАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО

ИНФОРМАЦИОННАЯ
ПОДДЕРЖКА:

ПРЕДВЫБОРНЫХ КАМПАНИЙ 
ПОЛИТИЧЕСКИХ ПАРТИЙ 
И ОБЪЕДИНЕНИЙ
ДЕПУТАТСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
ПРЕДПРИЯТИЙ ВСЕХ ФОРМ 
СОБСТВЕННОСТИ

ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛЕФОНУ

+7(921)720-0273

«ИМИДЖ-ПРЕСС»

Реклама
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Из Архангельска 9 июля стартовала 19-я 
экспедиция «Арктического плавучего 
университета» – научно-образовательного 
проекта, который год за годом расширяет 
горизонты знаний о российской Арктике. 
Организованная Северным (Арктическим) 
федеральным университетом имени 
М. В. Ломоносова (САФУ) и Росгидрометом 
в рамках всероссийской программы 
«Плавучий университет» Минобрнауки 
России, эта экспедиция вновь объединила 
учёных, талантливых студентов 
и аспирантов, отправившихся на научно-
исследовательском судне «Профессор 
Молчанов» в Баренцево и Карское моря.

Проект «Арктический 
плавучий университет» явля-
ется целой экосистемой 
исследований и образова-
ния, действуя с 2012 года. 
За более чем десятилетие 
своей работы он стал клю-
чевой платформой для изу-
чения Арктики, дав возмож-
ность свыше 800 исследо-
вателям, студентам и аспи-
рантам принять участие 
в экспедициях. Результатом 
их труда стали больше 250 
научных статей, а сам про-
ект был удостоен престиж-
ной премии Русского геогра-
фического общества «Хру-
стальный компас» и вошел 
в топ-100 главных достиже-
ний России в рамках проек-

та «Россия – страна дости-
жений».

Благодаря поддержке 
Министерства науки и выс-
шего образования Рос-
сийской Федерации, гене-
рального спонсора – Банка 
ВТБ, Русского географиче-
ского общества, ПАО «ГМК 
«Норильский Никель» и Коор-
динационного центра «Пла-
вучий Университет» на базе 
МФТИ проект продолжа-
ет развиваться, привлекая 
новых участников и расши-
ряя географию своих иссле-
дований.

Основная цель 19-й экс-
педиции состоит в продол-
жении комплексных научных 
работ по изучению состо-
яния прибрежных экоси-
стем Баренцева и Карского 
морей. Директор института 
стратегического развития 

Арктики дирекции научно-
образовательного центра 
мирового уровня «Россий-
ская Арктика» Александр 
САБУРОВ – начальник экс-
педиции – подчеркнул, что 
исследования сосредоточе-
ны на трёх ключевых направ-
лениях: климат, биоразно-
образие и загрязнения.

«Арктический плавучий 
университет» традиционно 
проводит важные исследо-
вания, позволяющие изу-
чить и проанализировать 
процесс изменения флоры, 
фауны на примере птиц как 
ключевого биологического 
индикатора, а также микро-
биологические процессы 
в долгосрочной перспекти-
ве. Мы также изучаем кли-
матические процессы и про-
водим океанологические 
исследования, чтобы как 
можно больше пополнить 
наш багаж знаний об уда-
лённых краях Российской 
Арктики», – рассказал Алек-
сандр Сабуров.

Среди основных направ-
лений научных исследова-
ний экспедиции «Арктиче-
ский плавучий универси-
тет – 2025» – комплексное 
изучение региона. В част-
ности, проходит исследова-
ние гидрометеорологиче-
ского режима морей Север-
ного Ледовитого океана, что 
крайне важно для понимания 
текущих изменений клима-
та. Параллельно проводятся 
микробиологические иссле-

дования Арктики и Субаркти-
ки, включающие поиск и изу-
чение новых штаммов молоч-
нокислых бактерий, которые 
ассоциированы с позвоноч-
ными и беспозвоночны-
ми животными, что может 
открыть новые перспективы 
в биотехнологиях.

Немаловажное место 
в исследованиях занима-
ет мониторинг состояния 
окружающей среды в райо-
нах активной хозяйственной 
деятельности, где особое 
внимание уделяется нако-
плению морского мусора, 
органических загрязнителей 
и тяжёлых металлов на бере-
гах Новой Земли и Земли 
Франца-Иосифа.

Ещё одна цель экспеди-
ции – исследование биораз-
нообразия арктических эко-
систем, в частности, изуче-
ние колоний морских птиц, 
что включает численные учё-
ты, кольцевание и сбор проб. 
Наконец, проводятся иссле-
дования адаптации челове-
ка к условиям высокоширот-
ной Арктики, где на примере 
участников экспедиции осу-
ществляются физиологиче-
ские наблюдения, направ-
ленные на понимание меха-
низмов приспособления 
организма к экстремальным 
условиям.

В течение 23 дней 55 
участников экспедиции из 16 
российских вузов, вклю-
чая университеты от Даль-
него Востока до Санкт-

Петербурга, будут работать 
как на борту судна «Профес-
сор Молчанов», так и во вре-
мя высадок на архипела-
гах Новая Земля и Земля 
Франца-Иосифа, в том числе 
на территории национально-
го парка «Русская Арктика».

Экспедиция стартовала 
9 июля из Архангельска, зна-
менуя собой начало важно-
го этапа в изучении Арктиче-
ского региона. Уже на второй 
день, 10 июля, судно пере-
секло Северный полярный 
круг, официально войдя 
в высокие широты. Первые 
дни рейса были посвящены 
активной подготовке лабо-
раторий и оборудования. 
Далее начались регуляр-
ные наблюдения: орнитоло-
ги приступили к учёту птиц, 
а специалисты по радиаци-
онному мониторингу прове-
ли свои первые измерения.

Особое внимание при 
исследованиях уделяется 
мониторингу окружающей 
среды: участники экспеди-
ции активно собирают дан-
ные о накоплении морского 

мусора и других загрязни-
телей. Впервые в этом рейсе 
была использована нейстон-
ная сеть для отбора проб 
микропластика. Параллель-
но ведутся работы по изуче-
нию гидрометеорологиче-
ского режима и биологиче-
ского разнообразия региона. 
Адаптацию человека к экс-
тремальным условиям высо-
коширотной Арктики изучают 
физиологи.

Экспедиция «Арктическо-
го плавучего университета – 
2025» только набирает обо-
роты. Несмотря на перемен-
чивую арктическую пого-
ду, с её туманами и низки-
ми температурами, настрой 
у команды остаётся исклю-
чительно рабочим и оптими-
стичным. Благодаря слажен-
ной работе, современному 
оборудованию и бесценному 
опыту старших коллег моло-
дые ученые получают уни-
кальную возможность стать 
частью большого научного 
сообщества и внести свой 
вклад в изучение и сохране-
ние Арктики.

Продолжается 19-я экспедиция «Арктического плавучего университета»

Софья ИПАТОВА

журналист

БК

В рейс –
к новым 
открытиям

За путешествием 
«Арктического 
плавучего 
университета» 
можно следить 
на сайте САФУ

18 июля 2025 года на предприятии 
АО «Молоко» состоялось подписание коллек-
тивного договора, закрепляющего взаимные 
обязательства администрации и трудового 
коллектива.

Документ, действующий до 2028 года, под-
писан генеральным директором ООО «УК «Агро-
холдинг «Белозорие» Владимиром МИХАЙЛО-
ВЫМ и председателем профсоюзной организа-
ции Александром ТИМОФЕЕВЫМ при участиии 
исполнительного директора АО «Молоко» Гали-
ны СИТНИКОВОЙ.

Новый договор предусматривает существен-
ное расширение социальных гарантий для сотруд-
ников, в числе ключевых:

– компенсация стоимости питания – частич-
ная оплата горячих обедов в корпоративной сто-
ловой;

Условия труда

■ В АО «Молоко» подписан коллективный договор с расширенным социальным пакетом
– поддержка молодых специалистов – «подъёмные» 

выплаты выпускникам аграрных вузов и ссузов;
– оздоровительные программы – компенсация стои-

мости санаторно-курортного лечения;
– защита от инфляции – обязательная индексация 

заработной платы;
– социальная защита – материальная помощь в слож-

ных жизненных ситуациях;
– мотивация к ЗОЖ – премии за отсутствие больнич-

ных.
Пропаганде здорового образа жизни в новом коллек-

тивном договоре уделено особое внимание: работники, 
выполнившие нормативы Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и обороне», получат 
дополнительные единовременные выплаты.

Документ стал результатом конструктивного диало-
га между руководством холдинга и профсоюзной орга-
низацией, закрепив баланс интересов сторон на ближай-
шие три года.
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УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, СТИРАЛЬНЫХ МАШИН 
НА ДОМУ В УДОБНОЕ ВРЕМЯ. ГАРАНТИЯ 1 ГОД. НИЗ-
КИЕ ЦЕНЫ. ПЕНСИОНЕРАМ, ИНВАЛИДАМ – СКИДКИ 
(ДО 31.07.2025 г.). ВСЕ К «СТИНОЛУ», «АТЛАНТУ», «БИРЮ-
СЕ», «АРИСТОНУ», «ИНДЕЗИТУ». СВ. Л 5435, МЭРИЕЙ Г. 
АРХ-СКА. ТЕЛ. 8(8182) 44-03-05.

ПРЕДПРИЯТИЕ «ХОЛОД». РЕМОНТ БЫТОВЫХ И ПРОМЫШ-
ЛЕННЫХ ХОЛОДИЛЬНИКОВ, АВТОМАТИЧЕСКИХ СТИРАЛЬ-
НЫХ И ПОСУДОМОЕЧНЫХ МАШИН, МИКРОВОЛНОВЫХ 
ПЕЧЕЙ. УМЕРЕННЫЕ ЦЕНЫ, КАЧЕСТВО, ГАРАНТИЯ. СВ. 916, 
выдано мэрией г. Арх-ска. ТЕЛ.: 8(8182) 24-51-25, 8(8182) 
49-01-20, 8-921-721-3337.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ. СТРАХОВЫЕ, СЕМЕЙНЫЕ, ТРУДОВЫЕ, 
НАСЛЕДСТВЕННЫЕ, ЗЕМЕЛЬНЫЕ, ЖИЛИЩНЫЕ СПОРЫ. БАН-
КРОТСТВО – КОНСУЛЬТАЦИЯ БЕСПЛАТНО, ПОДГОТОВКА ВСЕХ 
ДОКУМЕНТОВ ПО БАНКРОТСТВУ 15.000 РУБ. ВЗЫСКАНИЕ УЩЕР-
БА. ЗАЩИТА ПРАВ ДОЛЬЩИКОВ, ВОЕННОСЛУЖАЩИХ, ПЕН-
СИОНЕРОВ, ПОТРЕБИТЕЛЕЙ. ТЕЛ.: 43-23-55, 8-921-243-2355.

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ РЕМОНТ ТЕЛЕВИЗОРОВ, НОУТ-
БУКОВ И АУДИОАППАРАТУРЫ. НАСТРОЙКА ЦИФРОВО-
ГО DVT. БОЛЬШОЙ ОПЫТ. ГАРАНТИЯ ДО 6 МЕС. ВЫЗОВ 
И ОСМОТР В ГОРОДЕ БЕСПЛАТНО. СКИДКИ ПЕНСИОНЕ-
РАМ (ДО 31.07.2025 Г.). СВ. 29 № 001070086, ИМНС Г. АРХ-
СКА. ТЕЛ.: 8(8182) 66-52-18, 8(8182) 68-16-54, 8-921-720-
7030, 8-953-266-9070.

ВАША КВАРТИРА

Произведу мелкий ремонт в квартире, доме, на даче по элек-
трике (заменить розетку, выключатель, повесить люстру, бра), 
сантехнике, сборке мебели. Возможны другие работы. Солом-
бала, Маймакса, Сульфат. Вячеслав, тел. +7-911-585-2088.

ПЕРЕБОРКА ПОЛОВ, ФАНЕРА, ЛАМИНАТ, ЛИНОЛЕУМ, ПЕРЕГО-
РОДКИ, ПОТОЛКИ: ГК, ПВХ, НАТЯЖНЫЕ, УСТАНОВКА ДВЕРЕЙ, 
ЗАМЕНА САНТЕХНИКИ, КАФЕЛЬ, ШПАТЛЁВКА, ОКЛЕЙКА. СВ. 
29 № 001431972, ИМНС Г. АРХ-СКА. ТЕЛ. 8-911-687-2618 (МОБ.).

Ремонт квартир под ключ. Полы, стены, перегородки, 
кафель, малярные работы, двери, окна. Пенсионерам – скид-
ка (до 31.07.2025 г.). Св. 29 № 001896081, ИФНС г. Арх-ска. Тел.: 
8-921-070-1634, 8-950-250-9788.

ШТУКАТУРНЫЕ, ОТДЕЛОЧНЫЕ, ПЛИТОЧНЫЕ, ПЛОТ-
НИЦКИЕ, КРОВЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ. ДОГОВОР. ГАРАНТИЯ 
НА РАБОТЫ. ТЕЛ. 8-902-286-3494.

РАБОТА
В АВТОСЕРВИС ТРЕБУЮТСЯ: АВТОСЛЕСАРЬ, МАЛЯР, 

КУЗОВЩИК, ШИНОМОНТАЖНИК. ТЕЛ. 8-911-564-4409.

ВСЁ ДЛЯ ДАЧИ

ПОДЪЁМ ЧАСТНЫХ ДОМОВ. ЗАМЕНА ВЕНЦОВ, СВАЙ. 
КРОВЛЯ, ЗАБОРЫ, ХОЗПОСТРОЙКИ, РЕМОНТ ПЕЧЕЙ, САЙ-
ДИНГ. ЛЮБЫЕ ПЛОТНИЦКИЕ РАБОТЫ. ДОСТАВКА И ЗАКУП-
КА МАТЕРИАЛА. ОСМОТР БЕСПЛАТНО. СВ. 29 № 002049844, 
ИФНС Г. АРХ-СКА. ТЕЛ.: 8-902-507-6558, 8-902-507-6518.

Ремонт и подъём частных домов, дач, бань. Обшивка 
домов блок-хаусом, сайдинг. Замена кровли, черепица, 
ондулин, установка заборов. Лестничные марши и мно-
гое другое. Св. 29 001896081, ИФНС г. Арх-ска. Тел. 8-921-
070-1634.

Кладка, ремонт печей. Строительство, ремонт дач, бань. 
Плотницкие работы. Св. 29 № 000865725, ИФНС г. Арх-ска. 
Тел. 8-902-286-0274.

Песок, ПГС, щебень, гравий, отсев, бутовый камень, 
асфальтная крошка, шлак, битый кирпич, строймусор, 
грунт на отсыпку, земля, кора, щепа, опилок, навоз. 
Доставка: а/м КамАЗ, ГАЗ. Также есть доставка всех мате-
риалов в мешках по 40 кг! Тел.: 8-921-487-7775, 8-952-
304-2727, 8(8182) 47-25-37.

ВЕЩИ
ОБМЕН ПАЗЛАМИ. 500-1500 элементов, хорошее качество, 

полная комплектация, большая коллекция. Меняем на анало-
гичные. Тел. 8-960-011-1048.

КУПЛЮ
Куплю радиодетали, приборы, микросхемы, транзисторы, дио-

ды, тиристоры, реле, разъёмы. Тел. 8-916-739-4434.

АВТОМОБИЛИ

КУПЛЮ АВТО В ЛЮБОМ СОСТОЯНИИ: АВАРИЙНЫЙ, ПРО-
БЛЕМНЫЙ ИЛИ В ХОРОШЕМ СОСТОЯНИИ, ЛИБО ДРУГУЮ 
ТЕХНИКУ. ДОРОГО, СРОЧНО, РАССМОТРЮ ВСЕ ВАРИАНТЫ, 
САМОВЫВОЗ. ТЕЛ.: 8-902-286-1260, 47-12-60.

ВЫКУП АВТОМОБИЛЕЙ: «НИВА»-ВАЗ-УАЗ, «РЕНО», ДЖИП, 
ИНОМАРКИ, ЛОДОЧНЫЙ МОТОР, ЛОДКУ И ДРУГУЮ МОТО-
ТЕХНИКУ, БЕНЗО- И ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТ, ГАРАЖИ. 
ДОРОГО. ТЕЛ.: 8-921-473-2830, 8-902-286-4745.
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Реклама

Представьте: оборот клиента взлетает 
с $30 000 до $20 000 000 всего за год, без 
единого цента, потраченного на рекламу, 
и при комиссионных продавцам в 116%. 
Невероятно, но это реальная история, 
воплощенная в жизнь легендарным Джеем 
Абрахамом. Ключевыми элементами этого 
феноменального успеха стали глубокое 
понимание долгосрочной ценности 
клиента, что позволяло работать даже 
в убыток на первой продаже, 
и уникальные договорённости 
со СМИ.

СМИ, продвигая про-
дук ты к лиента за свой 
счёт, получали более 100% 
комиссионных, что привело 
к привлечению свыше 1 млн 
новых покупателей за год. 
Повторить эту схему до сих 
пор считается практически 
невозможным.

Однако в российском 
сегменте интернета суще-
ствует под ход, который 
по своей сути имеет пораз-
ительное сходство с метода-
ми Абрахама – это арбитраж 
трафика. И нет, он не имеет 
ничего общего с судебными 
разбирательствами.

А р б и т р а ж  т р а ф и -
ка – это процесс привлече-
ния клиентов, где специа-
лист (арбитражник) закупает 
трафик на одной платформе 
по выгодной цене и направ-
ляет его на ваш сайт или 
лендинг. Цель – получение 
прибыли от конверсий: про-
даж, подписок или заявок. 
По сути, арбитражник высту-
пает как посредник, кото-
рый за свой счёт привлека-
ет целевую аудиторию, а его 
доход формируется за счёт 
разницы между затратами 
на привлечение и вашей при-
былью от продаж.

К а к п р а в и л о,  а р б и-
тражник – высококлассный 
интернет- маркетолог, обла-
дающий глубокими знаниями 
и инструментами для генера-

ции серьёзного потока потен-
циальных клиентов. Вы само-
стоятельно определяете раз-
мер его вознаграждения, 
который может составлять 
от 5% до 50% от стоимости 
товара, и эти деньги он полу-
чает только после того, как 
клиент оплатит ваш продукт.

Для предпринимателей 
арбитраж трафика – воз-
можность быстро масшта-
бировать продажи без необ-
ходимости создавать соб-
ственный отдел маркетин-
га или вкладываться в слож-
ные рекламные кампании. 
Это особенно ценно для 
малого и среднего бизнеса, 
у которых нет больших денег 
на собственное продвиже-
ние и нет большого реклам-
ного бюджета.

ПРЕИМУЩЕСТВА 
АРБИТРАЖА ТРАФИКА 

ДЛЯ БИЗНЕСА
• Простое масштаби-

рование продаж. Вы може-
те быстро нарастить поток 
клиентов, увеличив бюд-
жет на рекламу, при этом 
не меняя продук т или 
команду.

• Минимальные затра-
ты на маркетинг. Арбитраж 
позволяет оптимизировать 
расходы, так как вы платите 
только за результат – целе-
вое действие пользователя 
(покупка, заявка и т. д.).

• Экономия ресурсов. 
Не нужно создавать отдел 
продаж или под держки, 
арбитражник берёт на себя 
всю работу по привлечению 
клиентов.

• Гибкость и свобода. 
Арбитражник может исполь-
зовать разные рекламные 
каналы – соцсети, поискови-
ки, тизерные сети – и быстро 
менять стратегии в зависи-
мости от эффективности.

КАК РАБОТАЮТ 
АРБИТРАЖНИКИ 

И ПОЧЕМУ ОНИ НУЖНЫ 
ВАШЕМУ БИЗНЕСУ?
Арбитражники – это спе-

циалисты, которые знают, 
как грамотно закупать тра-
фик, настраивать рекламные 
кампании и оптимизировать 
их для максимальной отда-
чи. Они берут на себя все 
технические и маркетинго-
вые задачи, позволяя вам 
сосредоточиться на разви-
тии продукта и обслужива-
нии клиентов.

Сотрудничество с арби-
тражниками может быть 
организовано через CPA-
сети – агрегаторы оффе-
ров, где арбитражник выби-
рает выгодные предложения 
и получает оплату за конкрет-
ные действия пользователей. 
Вы можете найти их через 
поиск в своем браузере.

КАКИМ РИСКИ СТОИТ 
УЧИТЫВАТЬ?

Арбитраж трафика – это 
не волшебная палочка. Есть 
и подводные камни, о кото-
рых важно знать:

• Сложность контроля 
рекламных площадок. Нека-
чественные или неподходя-
щие методы продвижения 
могут навредить репутации 
бренда.

• Риск потерь. Надо 
предусмотреть нежелатель-
ные ситуации и постараться 
обезопасить себя. Напри-
мер, вы получили оплату 
за товар, выплатили комис-
сионные, а через неделю вам 
вернули товар и попросили 
вернуть деньги. Если вер-

нёте всю сумму, получите 
убыток в размере выплачен-
ных комиссионных. В этом 
случае решением может 
быть отсрочка перечисле-
ния комиссионных до того 
момента, когда возврат това-
ра уже невозможен. В любом 
случае, лучше всего задей-
ствовать юриста для обе-
спечения отношений с арби-
тражником.

КАК НАЧАТЬ И ЧТО 
НУЖНО ДЛЯ УСПЕХА?

Для предпринимателя, 
который хочет использовать 
арбитраж трафика, важно:

• Чётко описать целевую 
аудиторию. Чем точнее пор-
трет клиента, тем эффектив-
нее будет реклама.

• Выбрать надёжных 
арбитражников или платфор-
мы. Лучше работать с прове-
ренными специалистами или 
через крупные CPA-сети.

• Проводить регуляр-
ный анализ и оптимизацию. 
Арбитраж – это постоянное 
тестирование гипотез и кор-
ректировка кампаний.

• Готовность к экспери-
ментам и обучению. Рынок 
меняется, и успех зависит 
от вашей гибкости и быстро-
ты реакции.

ПОЧЕМУ АРБИТРАЖ 
ТРАФИКА ‒ ЭТО ВАШ 

ШАНС УВЕЛИЧИТЬ 
ПРОДАЖИ

Арбитра ж трафика – 
мощный инструмент, кото-
рый позволяет предприни-
мателям быстро и эффек-
тивно масштабировать про-
дажи, минимизируя риски 
и затраты на маркетинг. Он 
открывает доступ к новым 
клиентам и рынкам, помога-
ет оптимизировать реклам-
ный бюджет и сосредото-
читься на развитии продукта.

Если вы готовы инве-
стировать время в поиск 
и сотрудничество с про-
фессионалами арбитража, 
то ваш бизнес получит осно-
вательное конкурентное пре-
имущество и новые возмож-
ности для роста.

Советы эксперта

Арбитраж трафика:
российский ответ на невозможное

Олег ПАВЛОВ
администратор сообщества
«Секреты развития бизнеса»

БКБК

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ‒ 4 АВГУСТА 2025 ГОДА
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Вне офиса

А также: в наличии на складе в Архангельске
Кирпич керамический и силикатный, газоблоки
Шамоты – порошок, глина, плиты, кирпич
Трубы профильные для заборов и металлоконструкций
Сетка кладочная, вязальная проволока, гвозди, крепеж
Лаки, краски, грунты, сухие смеси, цемент, ЦПС
Теплоизоляция URSA, KNAUF, Роклайт; фиброцементные плиты
Геотекстиль, стеклоткани, стеклопластики, асбестовые материалы
Мешки МКР (биг-бэги), шпалы деревянные
Мраморная крошка белая (декоративный щебень)
Печное литье (дверки, колосники, задвижки и пр)
Печной кирпич, печные смеси, кровельные проходки
Печи для бани, печи отопительные
Шифер плоский и 8-в ГОСТ, рубероид, битум, линокром
Трубы ПП канализация (серые), PPRC водоснабжение, отопление
Трубы и фасонные части НПВХ наружная канализация (рыжие)
Трубы и фасонные части ВЧШГ, трубы ПНД гофрированные
Инженерная сантехника – радиаторы, фитинги, краны, задвижки,
переходы, отводы, заглушки, люки колодцев

Делаем доставку а/м Газель и КАМАЗ с манипулятором
Оказываем услуги по аренде автовышки с люлькой
Предоставляем склады в аренду и под ответственное хранение

ТРУБЫ ОБСАДНЫЕ ПИТЬЕВЫЕ – СКИДКА 5%
ЛЮКИ КОЛОДЦЕВ, ГЕОТЕКСТИЛЬ – СКИДКА 5%
АСБЕСТОВЫЕ МАТЕРИАЛЫ (КАРТОН, ШНУРЫ, ТКАНЬ) – СКИДКА 5%
МЕТАЛЛОПРОКАТ (АРМАТУРА, УГОЛОК, ШВЕЛЛЕР, 
СТАЛЬ ОЦИНК., ПОЛОСА И ПР.) – СКИДКА 3%
СТАЛЬНЫЕ ТРУБЫ (ВГП, ЭСВ, БЕСШОВНЫЕ, ПРОФИЛЬНЫЕ) – СКИДКА 3%
ПРОФНАСТИЛ, МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА, ЕВРОШТАКЕТНИК – СКИДКА 3%
ТРУБЫ ДЫМОХОДА (НЕРЖ. СТАЛЬ) – СКИДКА 20%

АКЦИЯ
ДО 31 ИЮЛЯ!
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«БАЗА Стройкомреал»            г. Архангельск, Талажское шоссе, 5
(8182) 24-24-24           skr29baza@mail.ru           www.stroidom-online.ru

Магазины «Огонь, Вода и разные Трубы»:
г. Архангельск, ул. Поморская, д. 44      (8182) 47-93-00,
г. Архангельск, пр. Никольский, 38        (8182) 47-59-72 *Реклама. ООО "СТРОЙКОМРЕАЛ" (ИНН 2926002496), предложение действительно до 31.07.2025 года, 

  количество товара ограничено, не является публичной офертой, подробности по тел. 8(8182)24-24-24

Поморская филармония

Архангельск,
ул. Карла Маркса, д. 3
Касса: (8182) 20-80-66

25 ИЮЛЯ (ПТ) 21.00
Органный вечер «СОН В ЛЕТНЮЮ НОЧЬ» (6+)
Дипломант международных конкурсов 
Виктор ЕЖОВ (орган).
В программе: Бах, Свелинк, Пахельбель, 
Моцарт, Брамс, Манчини, Морриконе.

1 АВГУСТА (ПТ) 21.00
«ВЕЧЕРНЯЯ ЗВЕЗДА» (0+)
Заслуженный артист РФ Игорь ПЕРФИЛЬЕВ
(баритон), дипломант международных 
конкурсов Виктор ЕЖОВ (орган). В программе: 
вокальные и органные сочинения западно-
европейских и русских композиторов.

7 АВГУСТА  (ЧТ) 19.00
«КЛАССИКА, КОТОРАЯ УЛЫБАЕТСЯ»  (0+)

Московский квартет «StradiValenki» – живое 
воплощение идеи и формата «кроссовер». 
В программе «Классика, которая улыбается 
вам» слушателя удивит неожиданное весёлое 
соседство музыки композиторов-классиков – 
Баха, Моцарта, Вивальди, Чайковского и 
других – с материалом, далеким от строгого 
академизма. Исполнители: Александр 
БАРКЛЯНСКИЙ (скрипка), Надежда КОТНОВА
(фортепиано), Роман МАЛЯВКИН
(аккордеон), Андрей БЕРЕЗИН
(контрабас).

БИЛЕТЫ 
ЗДЕСЬ:

Реклама
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«Золотая полка» – вир-
туальная, а для кого-то, 
возможно, и реальная 
коллекция самых люби-
мых, актуальных сегодня 
книг для души и работы. 
В традиционной рубри-
ке «БК» – генеральный 
директор авиакомпании 
Smartavia Андрей ВИНИ-
ЧЕНКО:

– Любовь к чтению при-
шла не сразу. В детстве 
часто в приоритете оказы-
вались другие увлечения, 
но потом постепенно всё 
встало на свои места. Чте-
ние заняло важное место 
в жизни и, похоже, навсег-
да. Наша семья – вся чита-
ющая, у мамы была большая 
библиотека, она собира-
ла её многие годы, и сейчас 
эта коллекция по наследству 
перешла в мою семью и рас-
сматривается как истинная 
ценность. Даже сегодня, 
несмотря на довольно напря-
женный ритм работы в каче-
стве руководителя большого 
предприятия, стараюсь уде-
лять больше времени чте-
нию.

Книги по бизнесу сосед-
ствуют в моем списке с худо-
жественными произведени-
ями, исторические романы 
дополняют мемуары на воен-
ную тематику. Из недав-
но прочитанного запомни-
лась книга «MBA в карма-
не: Практическое руковод-

ство по развитию ключевых 
навыков управления» Б. Пир-
сона и Н. Томаса. Это квин-
тэссенция знаний и навы-
ков, которые необходимы 
топ-менеджеру для эффек-
тивного выполнения своих 
обязанностей, причём кни-
га охватывает не только тео-
рию, но и содержит прак-
тические приёмы и методы 
в развитии бизнеса, личном 
совершенствовании и искус-
стве управления сложны-
ми бизнес-процессами. 
Она помогла сделать само-
оценку, посмотреть на себя 
как управленца со сторо-
ны и освежить то, что знал, 
но подзабыл со временем. 
Невероятное ощущение 
и в работе, и в жизни.

А роман А. Константино-
ва «Журналист» настолько 
захватил своим сюжетом, что 

в какой-то момент я начал 
пользоваться… метро, что-
бы выкроить по пути на рабо-
ту и обратно домой больше 
времени для чтения. Были 
даже моменты, когда, увлёк-
шись, проезжал свою стан-
цию.

Предпочитаю бумажную 
версию книг. Пытался читать 
произведения разного жан-
ра в электронном формате, 
но безуспешно. Даже при, 
казалось бы, интересном 
сюжете, он не воспринима-
ется полностью, что не даёт 
погрузиться в произведение 
и слиться с героями книги. 
Другое дело – бумажная вер-
сия: держишь книгу в руках, 
перелистываешь страницы, 
и чтение приобретает иной, 
более цельный смысл. Элек-
тронная книга больше похо-
жа на инструмент получения 
информации.

Что касается того, что 
первично для меня – фильм 
или книга, то предпочитаю 
сначала посмотреть фильм, 
а потом прочитать книгу, 
на основе которой он был 
снят. В моей практике часто 

выигрывала книга. Но быва-
ет и наоборот, когда за дело 
берется по-настоящему 
великий режиссёр.

Не могу назвать люби-
мого писателя. Всё из-за 
того, что мой подход к чте-
нию такой: не принципиаль-
но кто написал книгу, глав-
ное, чтобы сюжет был захва-
тывающим.

Сейчас часто говорят, что 
искусственный интеллект 
проникает в сферу литерату-
ры и в будущем может заме-
нить писателя, поэта – авто-
ров произведений любого 
жанра. Если такое произой-
дет, будет грустно. Но кто 
знает…

Название нашей ком-
пании в переводе значит 
«умная авиакомпания». Такой 
бренд обязывает ко много-
му. Если руководители это 
понимают – значит, работа-
ешь в команде единомыш-
ленников, что делает рабо-
ту более интересной и захва-
тывающей. У нас в компании 
это так.

Ведущий рубрики – 
Михаил ЕРМОЛИН.

Читальный зал

■ «Золотая» книжная полка 
Андрея Виниченко

Приглашаем принять участие в книжной 
рубрике «БК»! Свои истории об увлекатель-
ных, полезных – словом, задевших за живое 
книгах, оставляйте в  нашем сообществе 
«Вконтакте». Самые интересные из них мы 
опубликуем на страницах «Бизнес-класса».




